

## “Don Quijote velando las armas” de OSCAR ESPLÁ

A la Prensa de Madrid se han enviado estas cuartillas que se nos remiten para su publicación y que el DIARIO acoge gustosísimo.

«Hace poco, en un periódico apareció una carta firmada por varios espectadores solicitando un homenaje para dos artistas españoles.

Un comentario a dicha carta decía que el mejor homenaje sería la nueva audición de las obras respectivas de aquellos autores. Nada más en su punto.

Nosotros, aunque dedicados a disciplinas científicas, somos cultivadores de la música, por afición; y, aunque muy modestos, levantamos también la voz para decir que es hora de romper con nuestra habitual tibieza para enaltecer a quienes con su trabajo de abnegados colocan el nivel espiritual de España a una altura que no podíamos sospechar.

La primera de las obras a que se refería aquel suelto aludido antes es «Don Quijote velando las armas», de Oscar Esplá.

No vamos a descubrir nosotros a este músico formidable y genial que ha aportado un espíritu nuevo, genuinamente levantino a nuestra música. Esplá representa la renovación, la modernidad y la audacia sana entre los artistas españoles. Con él vamos seguros a todas partes representando el papel más honroso.

«Don Quijote velando las armas», es una creación sin precedente en nuestra historia musical. Tejido sonoro de filigrana maravillosa; trazo firme y personal desde el principio hasta el fin, sin titubeos; emoción renovada constantemente en la intención melódica y en el sentido armónico y orquestal; unidad constructiva; humorismo fino y contenido. Concepción grande y mediterránea auténtica.

Imposible darse cuenta de la compleja magnificencia y perfección de esta obra sin haber asistido a algunos ensayos antes de su audición en público, como hicimos nosotros. Una sola audición no basta. Por eso unimos nuestro voto al de los que han pedido la repetición inmediata como justo homenaje a su autor.

Sabemos que, en ese sentido, se intenta dirigir al maestro Arbós una solicitud con firmas prestigiosas.

Nosotros añadiríamos a la demanda el ruego de que, además de la nueva audición del «Quijote» se nos dieran a conocer en Madrid las últimas obras del compositor alicantino. «Ciclopes de Ifach», «Cumbres», «Ambito de la Danza», «Nochebuena del Diablo». Tenemos entendido que Esplá en la depuración constante de su estilo ha ido todavía más lejos en esas obras concebidas en la plenitud de su talento.

Queremos testimoniar asimismo nuestra admiración por el joven Halfiter que ha estrenado su «Sinfonietta» de inspiración fluida y fácil. Obra que denota una capacidad de asimilación extraordinaria en un muchacho de 22 años. Su talento evidente nos autoriza a rogarle que prescinda de las tendencias iniciadas por otros compositores contemporáneos y que se busque a sí mismo, que defina francamente su personalidad para ensalzarla, como sin duda merece, sin reservas de ningún género. Si, por otra parte, lo que busca son las características externas del siglo XVIII (única cosa factible en arte, lo demás no tiene sentido) gracia ligera, delicadeza, humor frívolo y austero a la vez, todo ello podrá lograrlo sin apartarse del espíritu de nuestro siglo XX que tiene derecho a creaciones genuinamente propias, sin recurrir a la imitación de las melodías polifónicas de otros tiempos. Así, los éxitos serán enteramente para la obra y no habrá que atribuirlos, en parte al menos, a la evocación de un pasado simpático.

Mucho celebraríamos oír de nuevo la «Sinfonietta» que, no obstante lo dicho, es una de las obras más dignas que ha producido España. Y, teniendo en cuenta la juventud de su autor, el estreno de esa obra tiene una importancia suprema para el porvenir de la música española.

Finalmente, si después de los acontecimientos artísticos musicales de este año permanecemos tan insensibles como de costumbre, olvidándolo todo al salir del teatro, (todo menos la infecta zarzuela actual, naturalmente) será cosa de recomendar a nuestros artistas más excelsos que emigren definitivamente de España para provecho y gloria de todos, de ellos y de nosotros aunque no lo merezcamos, ciertamente.

Esta es nuestra modesta opinión,

Roberto Alsina Gil, Enrique de Juan Oshen.

Madrid-Abril.

## El hijo de Sánchez Guerra se quiere batir con Vallellano

### Renovando una antigua cuestión

Madrid (Teléfono).—Hace algún tiempo, el periodista don Rafael Sánchez Guerra, redactor de «A B C» e hijo del ex presidente del Consejo de ministros don José, tuvo una cuestión personal con el conde de Vallellano, porque éste, como respuesta a un artículo publicado por el primero en el diario de La Habana «El País», hizo manifestaciones que Sánchez Guerra consideró ofensivas para él.

En vista de eso, Sánchez Guerra envió los padrinos al entonces alcalde de Madrid; pero éste, en una carta que se hizo pública, se excusó de batirse, y tampoco quiso dar explicaciones, alegando que su cargo se lo impedía.

Ahora, al dimitir la alcaldía el conde, Rafael Sánchez Guerra, que ya se batió hace tiempo con el director de «La Voz» de Madrid, «Fabian Vidal», ha renovado la cuestión y ha escrito al conde de Vallellano pidiéndole una retractación o una reparación por las armas.

## La vista causa por el asalto al Banco de España y asesinato de su director

Gijón (Teléfono).—Para el día 30 de los corrientes está señalada la vista de la causa por el asalto a la sucursal del Banco de España en esta población y asesinato de su director.

Comparecerá Anselmo Fernández, uno de los principales protagonistas.

Para éste el fiscal pide la pena de muerte.

## ¿Alicantino suicida?

Valencia (Teléfono).—Ayer un caballero cruzó la vía cuando entraba un tren siendo arrollado. Otra versión asegura que dicho señor se arrojó al paso del convoy.

El maquinista frenó rápidamente, y el personal de servicio en los andenes sacó de debajo de la máquina al referido caballero, conduciéndolo al dispensario de la misma estación, donde el doctor Cogollos, le curó preventivamente de una herida contusa en el cráneo con fuerte conmoción cerebral y shock traumático. Su estado es grave.

Después de asistido fué llevado en una camilla del propio dispensario al Hospital.

El caballero en cuestión se llama Antonio Pérez Benloch, de 40 años, casado, natural de Monóvar (Alicante) y de oficio vinatero.

## La sentencia en la causa por el complot no se hará pública hasta el sábado

Madrid (Teléfono).—El examen de los delitos y penas de cada uno de los procesados en la causa por el complot de la noche de San Juan ha sido discutido estos días con toda escrupulosidad.

Como quiera que los fundamentos de la sentencia serán largos y razonados, ésta no se hará pública hasta el sábado, por lo menos, aunque en líneas generales esté terminada ya hoy, pues al efecto el general Alcocer ha sido encargado de redactar un avance de lo que ha de ser la sentencia, avance que será examinado por los consejeros, al mismo tiempo que examinarán algunos casos pendientes, como el del general Batet.

## Interesan

ofertas de corteza de naranja dulce y amarga (or de naranjo, arí, etc., en cantidades grandes.

Suscripción, Apartado 175.—Valencia.

## ¿Quiere V. ganar 19 ptas. diarias?

Cualquiera puede conseguirlo

Pronto conocerá V. el procedimiento

## El homenaje al Doctor Rico

Hemos recibido la valiosa adhesión de los obreros ferroviarios que, en numerosa comisión, han venido a testimoniarnos su simpatía hacia la iniciativa que en breve ha de ser realidad.

Para dejar constituida la comisión ejecutiva de los trabajos para desarrollar esa iniciativa, convoca el DIARIO para mañana a las seis y media a las representaciones de diversas entidades que se han brindado a colaborar nuestro propósito de honrar la memoria de Rico con la erección de un monumento.

Esa reunión se verificará en el Ateneo.

## Las solemnidades religiosas

Con brillantez inusitada, a la que contribuye la esplendidez de la temperatura, se han verificado las solemnidades religiosas de estos días.

Los actos verificados han sido los tradicionales que no vamos a describir de nuevo.

Como novedad, magnífica por cierto, hemos tenido en nuestra Semana Santa de este año la procesión del Cristo de la Buena Muerte que se efectuó anoche con un orden y una organización modelos.

La cofradía organizadora lució vestes de gran coste y su porte llamó justamente la atención mereciendo grandes elogios.

Al salir este periódico se está organizando la procesión del Santo Entierro que promete ser no menos brillante.

## SE VENDE una fresquera propia para hotel bar o carnicería de 150 metros de alta por 1'70 de larga y 0'60 de ancha en buenas condiciones. Para informes dirigirse al señor Administrador de los Baños de Busot, apartado 76.—Alicante.

## Gente conocida

De su viaje de compras regresó la modista de sombreros señorita María Vivas.

—En viaje de recreo ha salido de Orihuela para las principales capitales de España y Portugal don Alejandro Roca de Togores.

—Se encuentra en Alicante el Presidente del Consejo del Administración de la compañía de tranvías, don Venancio de Echevarría.

—Se halla entre nosotros el conocido hombre de negocios de Argel don Agustín Quixal.

—De Madrid llegó nuestro querido amigo don Francisco Sellés Rameta.

—Ha mejorado de la dolencia que padece, la distinguida esposa de nuestro amigo don Roberto Torras.

—Es esperado en esta capital la próxima semana, el ilustre jurista don Angel Ossorio y Gailardo.

—En Denia es esperado dentro de breves días el señor Castedo, vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional.

—Se halla en Alicante con su distinguida familia don José Fernández Canela.

—Salieron para Granada el ex alcalde don Antonio Bono, y el banquero don Venancio Echevarría.

—Está en Alicante don Enrique Bernat, antiguo amigo nuestro, hijo del que fué popular fotógrafo Bernat Piá.

—Viajeros llegados al Palace Hotel: don Antonio Balmayor, comerciante, de Madrid; don Francisco Rodríguez Parra y señora, industrial, de Murcia; don Angel Bermejo, viajante, de Alcoy; don Guillermo Contant y señora, del comercio, de Valencia.

—Viajeros llegados al Reina Victoria Hotel:

Excelentísimo señor Marqués de Fontellas, turista, de Valencia; excelentísima señora Condesa de P.ñañorrida, turista, de Valencia; don José Palop, comerciante, de Valencia; don Ismael García, comerciante, de Elche; don José Olivares, fabricante, de Orihuela; don Alejandro Roca, propietario, de Orihuela; don Manuel Reyes, empleado, de Madrid; doña Mariana Gómez, turista, de Valencia; don Juan Pastor, empleado, de Cartagena; don Ildefonso Cádiz, sacerdote, de Albacete; doña Ana Mataix, turista, de Sax; don Vicente Atanasio, comerciante, de Barcelona; don Matías Colom, comerciante, de Mallorca, don Deogracias Rodríguez, modisto, de Cartagena; don Enrique Tintoré, comerciante, de Barcelona.

—Viajeros llegados al Hotel Samper: don Francisco Segreñes, fiscal, de Valencia y don Carmelo Navarro, empleado, de Madrid.

## El Consejo de ministros de anoche y lo de Marruecos

Madrid (Teléfono).—En el Consejo de ministros de anoche Primo de Rivera dió cuenta de las últimas noticias de Marruecos.

«El problema militar—dijo—no era en modo alguno inquietante. No ha sido de tal magnitud como se creyó en un principio, aunque los daños causados por el temporal han sido de verdadera importancia.

Por lo que hace a las fuerzas, sufren las penalidades de las nieves y lluvias.»

El general Primo de Rivera estará en África seis o siete días, y si los acontecimientos siguen su curso normal, como la salida de Madrid del Presidente será hoy viernes, a las siete menos diez, y el sábado puede embarcar en Algeciras, amanecerá el domingo en Kala del Quedo, podrá, para la fecha calculada o un par de días más a lo sumo, reunirse con Su Majestad el Rey en Sevilla.

El consejo tuvo noticias de las negociaciones acerca de Tánger, que se llevan en París.

Sobre este punto los ministros guardaron gran reserva, pero parece ser que España obtendrá una mayor amplitud en su zona con objeto de que la vigilancia sea más eficaz.

## La catástrofe producida por el temporal

## Santa Pola bajo el peso de la tragedia pide para los perjudicados un rasgo de caridad de los poderes públicos

Nuevos detalles de lo ocurrido. — Las víctimas habidas. — Como se salvaron varios pescadores. — Telegramas del alcalde de Santa Pola en demanda de socorros.

Lo ocurrido en Santa Pola ha sido más terrible de lo que creímos y de ello juzgará el lector por las informaciones que se dan a continuación. Y gracias al abnegado comportamiento de la gente de mar que rivalizó en actos heroicos y gracias al celo y actividad del ayudante de Marina, comandante señor Rodríguez Navarro que se multiplicó por dar disposiciones muy sagaces para paliar el mal, no tuvo éste más graves proporciones la tragedia.

## Cuarenta horas de terrible vendaval

No se recuerda en Santa Pola desde hace muchos años un temporal como éste y con relación a su intensidad no ha tenido las consecuencias que eran de esperar.

El viento de levante azotó aquellas costas magníficas durante cuarenta horas con violencia inusitada. Amainó al atardecer del miércoles.

## La población consternada

El duelo aflige a la población santapolera cuya consternación es grande. De todos los labios pende la misma queja lastimera contra la indefensión en que los pobres pescadores se hallan siempre.

Y no se habla de otra cosa que de la necesidad de construir en aquella hermosa bahía (la más hermosa de España) un puerto de refugio para las pequeñas embarcaciones.

En estos luctuosos sucesos de que hablamos los barcos grandes allí fondeados no han sufrido daño alguno a excepción del bergantín «Sifí» que resultó con ligeras averías causadas por la balandra «San Segundo» que se le fué encima empujada por el huracán.

## Un telegrama del Alcalde

El señor Alcalde de Santa Pola cursó el siguiente telegrama:

«Presidente del Consejo de Ministros, Ministro de Marina y Ministro de Fomento:

Ante imponente temporal que sume en la miseria tantas familias de pescadores al perder sus embarcaciones único medio vida, eleva a V. E. sentir este pueblo que viviendo solo del mar ha encontrado su ruina en él y deplora la falta de un puerto de refugio que le permita continuar su trabajo sin la incertidumbre de ver desaparecer en una hora lo que tan penosamente en una vida entera ha conseguido. Perdidas treinta y siete embarcaciones de pesca y tres de cabotaje. Hasta la fecha solo compro-

bados dos ahogados temiéndose sea mayor su número por persistir temporal.»

## Barcos perdidos

De los buques que había fondeados en aquella bahía se han perdido los siguientes:

Balandra «San Segundo» de la matrícula de Valencia, propiedad de don Lorenzo Dionis, que fué a estrellarse contra la playa del «Pinet», habiendo desaparecido el guardián que era natural de Aguilas y cuyo nombre no hemos podido averiguar.

Balandra «Gloria» de la matrícula de Barcelona, de 54 toneladas, propiedad de J. Ferrer con cargamento de carbón y algarrobas dirigiese de Ibiza a Cartagena. La tripulación se salvó toda así como el cargamento. Hay esperanzas de poder sacar a flote el buque.

Balandra «Bernarda» de Alicante de 52 toneladas propiedad de don Cipriano Martínez de Santa Pola. Esta había cargado vino en Alicante y sal en Santa Pola. La tripulación también se ha salvado por haber varado a tiempo la embarcación que no obstante hallarse en la playa no ha sufrido al parecer gran daño. Esta balandra salvó a Francisco Bonmatí Molina que con un hijo, un yerno y un sobrino, salieron a prestar auxilio a el laud de su propiedad nombrado «Virgen del Loreto» que se ha perdido.

Además han desaparecido dos barcos de bou de Ramón Pomares, una de Ignacio Soler, otra de José Pérez y dos del Pósito de Pescadores.

Por pérdidas completamente se puede dar a las embarcaciones de pesca nombradas «Bartolo» de Francisco Tortosa que también ha perdido otro laud, y «Cancionera» de José Pérez, barca en la que se impresionó la película que se hizo recientemente en Alicante.

## Buques averiados

Han sido arrastradas por el temporal, y embarrancadas en la playa con más o menos averías, las embarcaciones de pesca nombradas «Júpiter», «Joacina», «La Providencia», «Tomás», «Temerario», «María» y «Colón» habiendo aparecido este último sin nadie a bordo, y procedente de la Isla de Tabarca, donde se supone que estaba amarrado.

Barcas del Campello, hay catorce en la playa del «Tamarit», las cuales se están descargando para ponerlas nuevamente a salvo, pues al parecer han sufrido escaso daño. En estas barcas de campello, no han ocurrido desgracias personales.

## ORO VIEJO

Tal día como hoy.—1709.—Llega una poderosa escuadra inglesa, para proteger a la guarnición del Castillo de Santa Bárbara.

## Las víctimas

De las barcas de Santapola, hay que lamentar la desaparición de José Ruiz, (a) el Meino que debe haber perecido ahogado. También se daban por perdidos a padre e hijo que en un pequeño falucho salieron a pescar al palangre, y cuyo falucho ha aparecido perdido sobre la playa del Pinet; pero con la alegría consiguiente se ha sabido de modo fidedigno que están bien a bordo del laud «Arña», del Campello, que pudo recogerlos.

La violencia del temporal fué causa de que el patrón Ramón Pomares que con gente, había salido a prestar auxilio a dos barcas de su propiedad, no consiguiera su propósito, teniendo que refugiarse en el laud a motor «Cinco hermanos» que después de capear el temporal durante toda la noche y ya farto de amarras, intentó ganar la bahía de Alicante. Pero al doblar el Cabo de Santa Pola y a la altura del bajo de la Renegada, un gran golpe de mar inundó por completo la embarcación y arrebató a su dueño José Tortosa, que pereció ahogado. El «Cinco hermanos» pudo ganar de nuevo la bahía de Santa Pola, embistiendo la embarcación en la playa del Tamarit donde salvaronse todos cuantos iban a bordo incluso Ramón Pomares y sus familiares, así como la embarcación que no ha sufrido daño alguno.

## Últimas noticias

De Santa Pola nos dicen esta tarde que apareció el guardián del balandro «San Segundo», el cual fué salvado por la tripulación del bergantín «Sifí».

Los balandros de cabotaje «Gloria» y «San Segundo», se consideran perdidos, pudiéndose salvar únicamente parte del cargamento del primero. El «Bernarda» podrá ser salvado, no así su cargamento de sal que ha desaparecido. También llevaba este buque varias pipas de la casa de salazones Ortúño de Alicante.

El mar ha arrojado los cadáveres de dos víctimas.

En un ochenta por ciento y con costosas reparaciones se podrán salvar las barcas de pesca castigadas por el temporal.

El vecindario elogia calurosamente al Ayudante de Marina don Ricardo Rodríguez a cuya pericia y abnegación se debe que la catástrofe no haya tenido mayores proporciones.

De Melilla se reciben noticias de haber sufrido graves averías el balandro de esta matrícula «María Bonmatí» propiedad de doña María González.

También se ha tenido telegrama de Gibraltar, en el que se le anuncia a su armador don Francisco Ruso que ha llegado con grandes averías el pailebot «Joven Antonio» que fué sorprendido por el temporal cuando se dirigía de Orán a Santa Pola y tuvo que correr en popa hacia el Estrecho.

Al parecer falta un hombre de la tripulación de este pailebot cuyo apellido se ignora y cuyo nombre es Manuel.

## Catástrofe en Villena

Nos escriben de Villena que a consecuencia del vendaval desplomáronse las paredes de un corral situado en las esbriaciones del Castillo cayendo los escombros sobre la techumbre de la casa núm. 153 de la Primera Manzana.

Hundióse al peso el techo de un cuarto en el que dormían Rafaela Navarro y su hijo Ramón García de quince meses de edad, resultando ambos heridos de consideración.

## Pérez Solís y otros dos comunistas, a Bilbao

Barcelona (Teléfono).—Oscar Pérez Solís, Joaquín Mauri y Joaquín Rebulli, que se hallaban detenidos en esta cárcel han sido enviados a Bilbao, por reclamarlos el presidente de aquella Audiencia para responder como procesados en una causa que allí se les sigue.

## AYUNOS

Pida usted el Jueves y Viernes Santo las empanadas de pescado, ya famosas, en la

MAISON DORÉE

# DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Anuncio de concurso para la celebración de un contrato con la Excelentísima Diputación Provincial de Alicante, para la construcción de un edificio destinado a Hospital provincial.

1.º El objeto del concurso será el de las obras que se comprenden en el proyecto de construcción de un Hospital, aprobado definitivamente por la Diputación.

2.º La Corporación provincial dispone como de su propiedad de los terrenos necesarios para la construcción del edificio de que se trata y por consecuencia el contrato ha de afectar únicamente a la expresada edificación, para lo cual los concursantes tendrán derecho a examinar los indicados terrenos para que puedan acomodar su proposición con toda exactitud a la condición de los mismos.

3.º El total previsto en los oportunos proyectos y presupuesto para la construcción del Hospital no podrá exceder de un millón trescientas treinta y una mil novecientas trece pesetas once céntimos (1.331.913'11).

4.º Las obras que el adjudicatario ha de realizar, comenzarán dentro de los treinta días siguientes a la firma de la escritura y quedarán terminadas en el plazo máximo de dieciocho meses. El último día de cada mes el arquitecto provincial librará una certificación comprensiva de la obra ejecutada durante el mismo, a la que aplicará los precios vigentes de ejecución material, con los aumentos de contrata y la baja obtenida en el concurso si la hubiera.

5.º Las cantidades representativas de las certificaciones a que se refiere el número anterior, se sentarán en cuenta con fecha del día primero del mes siguiente a aquel en que se haya ejecutado la obra a que se refiera, desde cuya fecha comenzarán estas cantidades a devengar intereses a razón del seis por ciento anual.

Los concursantes indicarán el importe total de los gastos que por cualquier concepto hubiere de satisfacer la Diputación, versando el concurso no solo sobre la rebaja del presupuesto de obras, propiamente dicho, sino también sobre la rebaja de los gastos accesorios.

6.º El total importe de las obras, que según ya se expresa en la 3.ª no podrá exceder de 1.331.913'11 pesetas, será abonado al adjudicatario en diez anualidades, que comenzará a percibir, con los intereses devengados, por trimestres vencidos.

7.º La Diputación podrá anticipar total o parcialmente la amortización de las obligaciones que se establezcan en estas bases, previo aviso al adjudicatario.

8.º Si por cualquier circunstancia imprevista, no imputable al adjudicatario, no terminase la ejecución de las obras en el plazo señalado, al término de este plazo se hará de todos modos la fijación de la cantidad invertida, sin perjuicio de la continuación de la ejecución, en las mismas condiciones previstas anteriormente hasta que terminen.

9.º Si por causa imputable al adjudicatario no terminase las obras contratadas en el plazo que se fija, cesará para la Diputación provincial la obligación de comenzar a continuar la amortización.

10.º La amortización e intereses se garantizan:

a) Con el recargo del 10 por 100 sobre el contingente provincial.

b) Con todos los ingresos del presupuesto provincial, en el caso de que los reseñados anteriormente no fueren suficientes a cubrir el importe de la anualidad e intereses.

11.º La Diputación se obliga a consignar en cada uno de los presupuestos ordinarios de los ejercicios durante los que rija el contrato y en el lugar correspondiente del de gastos, los vencimientos que en el año correspondan según precedentes bases.

12.º La Diputación entregará, sin gastos para el adjudicatario, los terrenos donde se hayan de ejecutar las obras libres de permisos y contribuciones por ocupación de vías públicas o de particulares que sean necesarias para su ejecución.

13.º El adjudicatario no podrá en ningún caso emitir bonos, obligaciones ni títulos de ninguna clase representativos especialmente de sus créditos contra la Diputación.

14.º Con concursantes deberán constituir, para presentar proposición, en la Caja de fondos provinciales o en la general de Depósitos, el provisional del 5 por 100 del valor calculado de las obras objeto del concurso. Adjudicado éste, se devolverán todos los depósitos provisionales menos el del adjudicatario que quedará como fianza definitiva hasta que la deuda contraída por la Excma. Diputación llegue a 10 por 100 del total valor de las obras, cuyo valor del 10 por 100 será el representativo de la fianza definitiva, y entonces será devuelta la constituida como provisional, entendiéndose que el indicado crédito contraído servirá de fianza hasta la recepción definitiva de las obras, en cuyo momento será cancelada.

La fianza de que se trata podrá también constituirse en metálico, valores o créditos contra la Diputación provincial.

15.º El adjudicatario deberá celebrar con los obreros que emplee en obras un contrato de trabajo y cumplirá las prescripciones de la Ley de 14 de Febrero de 1907.

16.º El incumplimiento de las condiciones estipuladas en el contrato, por parte del adjudicatario, llevará consigo la pérdida de la fianza definitiva, que quedará a favor de la Corporación provincial, sin derecho a reclamación alguna por parte de aquél.

17.º Los concursantes podrán proponer cuantas condiciones aprecien convenientes para el contrato, señalando especialmente las que con arreglo a las cuales se obliga a ejecutar las obras a que se refiere la condición 1.ª, comisión y gastos, que en conjunto no excederán del 1 por 100 y que la Diputación deberá abonar junto con los intereses al ad-

judicatario y garantías que exige el concursante que podrán ser todas o parte de las ofrecidas en la condición diez o bien otras, y condiciones a establecer en el contrato con respecto a las mismas y en el caso de incumplimiento.

18.º Las proposiciones se presentarán en la Secretaría de la Excelentísima Diputación, en sobre cerrado y lacrado, en las horas de oficina, en los veinte días hábiles comprendidos desde el siguiente al en que aparezca inserto el anuncio en la «Gaceta de Madrid» y en el «Boletín Oficial» de la provincia, y se abrirán en el despacho del Presidente, ante Notario público, en presencia de los interesados o sus apoderados y bajo la presidencia del señor Presidente de la Diputación o del diputado en quien delegue, a las doce del día siguiente al en que expire el término del plazo de admisión.

Abiertos los pliegos, pasarán a la Comisión provincial para que en la primera sesión que celebre haga la adjudicación provisional, sin trabas ni limitación alguna, pudiendo por tanto aceptar la que crea más conveniente, rechazando todas, proponer modificaciones a las que de ellas considere más aceptable y adoptar, en caso de que hubieran dos completamente iguales, la resolución que a bien tenga con respecto a dicha adjudicación provisional.

La adjudicación definitiva se hará en un plazo que no excederá de diez días desde la adjudicación provisional, y el acuerdo será notificado al adjudicatario en el plazo máximo de otros quince.

19.º Todos los gastos originados por la formulación del contrato como escrituras, anuncios, derechos reales, timbres, etc., serán, desde luego, abonados por el adjudicatario.

20.º En lo previsto en las precedentes bases se estará a lo dispuesto en el Estatuto provincial y demás disposiciones vigentes, en cuanto sean aplicables a las modalidades y circunstancias de este concurso.

21.º El adjudicatario, para todas las cuestiones o incidencias a que pudiera dar lugar el contrato, renuncia al fuero de su juez y domicilio y se somete expresamente y con carácter exclusivo a la jurisdicción de los Tribunales de Alicante.

Para el bastanteo de los poderes se designa al letrado don Gaspar Buforn Arques.

Los pliegos de condiciones facultativas y económicas, así como las memorias, planos, presupuestos y demás documentos que forman el proyecto de referencia, se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Diputación durante las horas de oficina, todos los días hábiles hasta el en que termine el plazo para la admisión de pliegos y las proposiciones habrán de ajustarse al modelo que se publica a continuación.

### Modelo de proposición

Don . . . . . vecino de . . . . . con domicilio en . . . . . número . . . . . acompañando su cédula personal corriente y el resguardo o documento que acredite haber constituido el depósito provisional prevenido, enterado de las condiciones facultativas y económicas que constan en el expediente de construcción de un edificio destinado a Hospital provincial se obliga (aquí se expresará la proposición comprensiva de todos los extremos objeto del concurso para la construcción del edificio Hospital) por la cantidad de . . . . . (tantas pesetas, en letra) y a cumplir todas las condiciones económicas y facultativas acordadas para los mismos, así como las prescripciones que establece el reglamento de 2 de julio de 1924.

(Fecha y firma del proponente).  
Nota.—En la parte anterior del sobre que contenga la proposición, debe escribirse:

«Proposición para optar al contrato para la construcción de un edificio destinado a Hospital provincial».

Lo que se hace público por medio del presente, que se insertará en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín oficial» de la provincia, para general conocimiento.

Alicante, 31 de marzo de 1927.—El presidente, Pascual Más, el secretario, Luis Jordán.

**La higiene de la boca**



**AGUA OXIGENADA "VOLCAN"**

Es además la mejor para heridas, contusiones, golpes, etc.

PÍDALA EN TODAS PARTES

AGENTES: J. URIACH Y C. S. A.

BRUCH, 49 - BARCELONA

## ¿Quiere V. ganar 19 ptas. diarias?

Cualquiera puede conseguirlo  
Pronto conocerá V. el procedimiento

### Almacén de Paquetería, Drogas y Coloniales

DEL PAIS Y EXTRANJEROS  
**TORRAS HERMANOS Y C.ª**  
Sucesores de  
**VIUDA DE JOSÉ TORRAS HERP**  
Teatinos 50 y Jerusalén, 4  
**ALICANTE**

**Banco Español de Crédito Hipotecario, S. C.**

Aprobado por Real orden del ministerio del Trabajo, Comercio e Industria, fecha 25 Mayo 1925. CAPITAL SUSCRITO, 45.000.000 DE PESETAS construye casas a sus Asociados, amortizando el 3 por 100 mensual.

Necesitamos Agentes en Alicante y su provincia.  
Delegación en Alicante: Alfonso el Sabio 7, 4.º izqda.  
Horas de oficina de 4 a 7 tarde.

**Escuela militar particular Alicante F. C.**  
Instrucción Militar fuera de filas (cuotas)  
Director Don Luis Calero Molina, Capitán de Infantería

Autorizado por el Excelentísimo señor Capitán de la región el funcionamiento de esta escuela en Alicante y sucursales en Elche y Gata de Gorgos, desde el año pasado con excelente resultado, los reclutas del reemplazo de 1927 que se acojan a los beneficios de la reducción del servicio en filas, podrán adquirir la instrucción completa practica y teórica que se exige a los reclutas de cuotas, con la ventaja de no tener que venir a la capital los mozos que residan en las poblaciones de Elche y Gata de Gorgos e inmediatas a las mismas.

Igualmente podrán adquirir instrucción necesaria los que deseen acogerse a los beneficios de Oficiales y clases de segunda categoría de complemento.

Para informes y matriculas diríjanse en Elche a don José Bonete Alfonso, calle de Castelar número 31; en Gata de Gorgos a don José Pastor Gisbert, calle Mayor 40; y en Alicante a don Rafael Barberá Marín, calle General Primo de Rivera número 22 segundo antes Infanta) o al Director calle del General Serrano letra C.

**MAXIM'S**  
Gran café-restaurant y American-Bar  
Avenida Zorrilla y Castaños, 40  
Orquesta con Jazz-band excéntrico  
CENAS A LA AMERICANA TODOS LOS JUEVES  
EN PREPARACION GRANDES FIESTAS TABARINESCAS  
Servicio esmerado

**Servicios aéreos**

La Sociedad de Empresas Marítimas «ITALIA-AMÉRICA Agentes para toda España de las Compañías de Navigazione Generale Italiana»; Società Italiana di Servizi Marittimi E. N. I. F.; Lloyd Triestino; Ferrocarriles Italianos del Estado; nos comunica que le ha sido concedida la Representación General en España de la «SOCIETA ANONIMA NAVIGAZIONE AEREA» (S. A. N. A.) que efectúa salidas trisemanales desde

**Génova a Roma (puerto de Ostia) Nápoles y Palermo**

con grandes y lujosos hidroaviones «SAVOIA» tipo moderno, que reúnen el máximo confort y que en pocas horas cubren el recorrido que antecede.

La Sociedad ITALIA-AMERICA cuyos agentes en Alicante son los señores JOSE PELA & C.ª, Ltda.—Pasco de los Mártires n.º 1—despacha todos los días en sus oficinas los billetes para el pasaje aéreo anunciado, como también para las otras líneas aéreas S. I. S. A. (recorrido de

**TURIN-VENECIA-TRIESTE**  
y TRANSADRIATICA (recorrido de VENECIA-TRIESTE-VIENA

**FÉLIX C. BURGO**  
ESTÓMAGO, HÍGADO, E INTESTINOS  
RAYOS X  
HORAS: DE 10 A 1  
CALLE BAILÉN, NÚMRO 17, 2.º

**Dr. Juan Santa Olalla**  
Del Hospital Provincial  
Enfermedades del corazón y pulmones  
Rayos X - Laboratorio de análisis.  
Consulta previo número desde las 10 de la mañana  
Gerona 4 -- Pral.

INSTITUTO ORTOPÉDICO  
**MORA**  
Calle de Santa Engracia número 26  
MADRID

**CURACION DE LAS HERNIAS**



sin operación ni molestias con el herniario IDEAL MORA, última creación de la Ortopedia moderna. La segura eficacia de este aparato es un remedio radical para curar toda clase de Hernias (Quebraduras), por rebeldes y voluminosas que sean incluso las reproducidas después de la operación.

Construcción de toda clase de aparatos, fabricados única y exclusivamente para cada paciente, reuniendo, por tanto, las máximas condiciones de eficacia y precisión.

Corsés ortopédicos para males de Pott y desviaciones de la columna vertebral.

Aparatos para parálisis infantil, tumores blancos en todas las articulaciones, desviaciones de las rodillas y pies.

Fajas ventrales de todas clases para embarazadas, operadas, descenso del vientre y de la matriz, estomacales, etc.

Piernas, brazos, pies y manos artificiales. Últimos modelos después de la guerra europea.

Aparatos eléctricos para corriente de alta frecuencia.

El señor Mora recibirá visita todos los meses en: BIAR día 11 en el Hotel Comercio. CASTALLA, día 12, en la Fonda de la Cruz. IBI, día 13, en la Fonda de Demetrio Berdu. ALCOY, día 14, en el Hotel Universal. JIJONA, día 15, en la Hospedería La Vinagra. ALICANTE, día 16, en el Hotel Reina Victoria. PINOSO, día 17, en la Fonda de Amador Mira. ELDA, día 18, en la Fonda Sandalio. CALLOSA DE SEGURA, día 19, Fonda de Tono. ALMORADI, día 20, en la Fonda Vda. Marín. ELCHE, día 21, en la Fonda La Confianza.

Todos nuestros aparatos son garantizados, y bajo contrato firmado respondemos de su perfección hasta la completa satisfacción de los clientes, así como también de cuentas deficiencias hasta la curación total y en vicios de conformación hasta conseguir sus correcciones.

NOTAS IMPORTANTES.—Nos es muy conveniente y nos causa gran complacencia que nuestros clientes vengán acompañados de sus respectivos médicos y seguimos con mucho gusto las indicaciones que éstos nos hacen para el mayor éxito en el tratamiento ortopédico.

Los especialistas de esta casa visitan mensualmente las principales poblaciones de España y Marruecos.

## Charlas de Sociedad El silencio de la Semana Santa

Semana de Pasión. Semana Santa...  
Semana del Silencio: Así debiera llamarse y también ser, ya que entre tantas otras de bullicio y fiestas mundanas, es esta la única dedicada por todas las clases de la Sociedad; desde las más elevadas hasta las más humildes, a conmemorar de modo solemne los diversos momentos de la Pasión del Hijo de Dios.

Por algo en estos días, de recuerdo triste para todo fiel creyente, todo lo que es signo de alegría, calla; y lo bullicioso, para otros que por no tener arraigados los sentimientos cristianos, el respeto a las ideas de sus semejantes así lo exige y al menos enmudece.

Era yo niño y aun por entonces recordaba, cual distintas eran las Semanas Santas de antaño, en las que el Rey y su augusta familia recorrían a pie los Sagrarios el día de Jueves Santo, dando con ello el ejemplo de piedad que es proverbial en los Monarcas que llevan el privilegiado título de Católicos.

Os voy a transcribir algo, que un personaje de su época, relató sobre la Semana Santa del 1875.

«Finalizaba el mes de Marzo de 1875 en Madrid.

Acababa de ser restaurado, en la persona de don Alfonso XII, el trono de Borbón desplazado en Alcolea.

Celebrábase las ceremonias de la Semana Santa en la Villa y Corte.

Celebrados los Oficios Dionios en la capilla del Real Palacio y en el Salón de las Columnas la ceremonia del Lavatorio y Comida de los Pobres, a las tres y media de la tarde del Jueves Santo salían a visitar los Sagrarios, el soberano don Alfonso XII y su augusta hermana la princesa de Asturias doña Isabel de Borbón, rodeados y seguidos de brillante comitiva.

Un sol espléndido hace en el espacio azul, que no empaña la nube más leve.

Las tropas de la guarnición están formadas en la carrera y manda la línea el capitán general de Castilla la Nueva, don Fernando Primo de Rivera.

Una multitud inmensa llena las calles por las que pasan las personas reales, y en todos los balcones se agitan blancos pañuelos, que sin cesar saludan al joven Monarca y a su hermana.

El Rey de España entonces tenía diecisiete años.

Una escuadra de la guardia civil abre la marcha de la regia comitiva. En dos hileras, a ambos lados de la carrera, siguen los lacayos, cocheros y palafreñeros de las Reales Caballerizas, presididos por el caballero de campo señor Pineda. Después porteros y ujieres de la servidumbre interior de la Real Casa; detrás, los gentiles hombres de Cámara y Grandes de España cubiertos.

En el centro, llevando a su vez a ambos lados formada en dos hileras una sección de cadetes de infantería, seguían las reales personas. Vestía el Rey unifor-

me de capitán general con calzón blanco y botas altas; ceñía y llevaba en el pecho la Banda y Gran Cruz laureada de San Fernando y luce el Collar de la Orden del Toison de Oro.

Viste la princesa sencillo traje de seda gris perla con encajes negros, y prendida a la cabeza luce clásica mantilla blanca.

Llevan las Reales personas a su derecha, al procapellán mayor, cardenal Moreno; a su izquierda, al Jefe Superior de Palacio, duque de Sexto, e inmediatos, al presidente del Consejo de ministros, señor Cánovas del Castillo y al Gobierno en pleno. Siguen las damas de servicio, ayudantes del Rey, mayordomos de semana y dos históricas literas.

Cierran la marcha un batallón con bandera y música y una sección de guardias del cuerpo militar de orden público.

Visitan los regios hermanos siete Sagrarios, empezando su religiosa peregrinación por la Iglesia de Santa María la Real, y terminándola en el Convento de la Encarnación, regresando de allí a Palacio a las seis de la tarde.»

También se escribían anónimos por entonces y también entonces se amenazaba a los Reyes con atentados. Alguno llegó hasta Palacio, y alguien quiso suspender la salida de la Corte.

Mas no el miedo, que jamás supo sentir aquel Rey, fué el causante de que se suspendieran tan encantadoras ceremonias.

Un año dispuesto estaba el Cortejo Real para recorrer las Estaciones, acompañada la comitiva a la Plaza de Armas... Cuando en aquel instante se encapotó el Cielo y las nubes comenzaron a descargar agua de un modo espantoso... El Rey comenzó a bajar las escaleras... Pero al llegar al zaguán y ver el aguacero que caía hubo de desistirse, de su propósito con verdadero sentimiento. Desde entonces no ha vuelto a salir por las calles la regia visita a los Sagrarios.

Mas hoy como ayer, se reproduce el cuadro de recogimiento, en el que imperan, los sermones y los oficios, los monumentos, los acordes del órgano y el paso de Hermandades y Cofradías, siendo animado este cuadro de silencio y tristeza en calles y plazas por las clásicas mantillas, que moteados de rojos y blancos claveles, lucen en estos días los gentiles damas españolas.

SETNOR.

La alpargata con suela de goma a dos pesetas  
COLORES SURTIDOS  
Para señora la alpargata con suela de goma a 1'75.  
Nadie puede ofrecer tanta economía y baratura como la alpargata de Colau, plaza de Alfonso XII, 1

Nuestras crónicas

# Viernes Santo en el Convento

La iglesia del convento es pequeña y sombría. Tiene unas paredes enjambegadas, unas paredes limpias de patio andaluz. Tiene—también—unos viejos retablos ahumados y unas tallas descoloridas, que el tiempo fué desconchando poco a poco. La luz—penetra—tamizada por unas cortinillas rojas que adornan los vitrales. Huele a incienso, a humedad, a «cosa vieja»...

Pese a esas cortinas, un rayo de sol se atreve a poner su fulgor rubio en un retablo que tiene un rancio prestigio de tres siglos. Chisporrotean, con un leve rumor, los cirios encendidos delante de la urna del Cristo tendido. La exigua claridad amarilla no basta a iluminar las facciones sangrientas, las lívidas facciones atormentadas del Señor muerto. Antes al contrario, las borran más: las dejan envueltas en una penumbra vaga, en una penumbra rojiza, como de sangre...

Al fondo de la iglesia, tras la doble reja de hierro repujado hay un revuelo de tocas blancas, monjiles. El silencio es tan profundo, que a veces se escucha la salmodia lastimera de los mendigos del atrio. Píansimos, se escuchan también los rumores lejanos de la procesión del Viernes Santo, que va recorriendo lentamente las calles pinas y angostas de la vieja urbe castellana...

El Viernes Santo en la iglesia del convento tiene un encanto florecido de aromas de leyenda. Las monjas—¡oh, estas monjitas de todos los conventos provincianos, que sacrificaron las rosas de su juventud!— adornaron el altar mayor con una gran sencillez. Encendieron delante de la urna del Cristo tendido unos cirios amarillentos y colmaron los búcaros esbeltos de rosas encendidas y fragantes; las primeras rosas florecidas bajo el sol rubio de marzo... Por la mañana, ofició el anciano capellán del convento, plañió el órgano desafinado su sonata dolorosa, y sor Anuncia, la hermana cantora, destrenzó los ritmos dulces e ingenuos de un místico motete...

¡Melancólica serenidad de del Viernes Santo en el convento! Tiene un alma hecha de olvido y de silencio. Sobre todo, de silencio. Silencio casi sonoro de tan absoluto. Solo lo rasga, de vez en cuando,

el eco de unas viejas rezadoras... Esas viejas lamentables de Castilla, que tienen siempre un rosario en los sarmientos descarnados de sus manos...

Las cuatro y media, las cinco, las cinco media... Pasa por la iglesia, en penumbra, una ráfaga de leyenda. Ya no se deshace sobre las figuras lamentables del retablo el rayo de sol de la tarde, y, a través de los vitrales coloreados, el cielo se vá tintando de una suave luminosidad de violeta... Fuera, por las calles silentes y tortuosas—calle del Vicario, calle de Guadamecileros, calle del Hijo de Dios, calle de la Vida y de la Muerte—, pasa la procesión del Viernes Santo.

JOSÉ LUIS SALADO.

Toledo, Abril.

Vaquería modelo de vacas suizas y holandesas. Montada como exigen las prácticas modernas de higiene. Establos, en la carretera de San Vicente, próximo a Alicante. Entrada libre para visitarlos recabando la autorización en la Lechería de

## Vicente Arnau

Altamira 28

Concedemos precios especiales a fondas y cafés.

## En la SASTRERIA

de

## Daniel Navarro

SAGASTA

encontrará lo que usted busca.

Visítela y se convencerá.



Para todos los usos domésticos

Toda ama de casa podrá improvisar cualquier receta culinaria o postre casero valiéndose de este gran auxiliar que ahuyenta todo peligro de adulteraciones e impureza.

No deben faltar en toda despensa unos botes de la más pura y rica de las leches, la



## Leche condensada "La Lechera"

Pida muestras y folletos gratis a la Sociedad Nestlé A. E. P. A., Vía Layetana, 41-Barcelona

## Coches usados

Overland 4 . . . . .	turismo	5 plazas
España . . . . .	"	7 "
Chevrolet . . . . .	"	5 "
Ford . . . . .	"	5 "

Camioneta Ford con carrocerías nuevas  
" Dodge de reparto

Precios baratísimos -- Facilidades de pago

Arques y Bonmati Lda.

AUTOMÓVILES

Plaza de Isabel II, núm. 6.--Alicante.

## Centro técnico de construcciones civiles e industriales

Dirigido por D. JOSÉ SEVA, Ingeniero Industrial con la cooperación de reputados Ingenieros, Arquitectos y Peritos electricistas

Estudios, proyectos, presupuestos y ejecución de toda clase de construcciones e instalaciones industriales. Centrales eléctricas con energía térmica o hidráulica. — Instalación de alumbrado público y privado. — Aprovechamiento de saltos de agua. — Instalación de bombas y motores de todas clases. — Elevación de aguas. — Canales para riego. — Ascensores. — Abastecimiento y depuración de aguas para poblaciones. — Saneamiento de terrenos. — Construcción de adoquines y firmes modernos de carreteras. — Edificios públicos, particulares y para cualquier destino. — Alcantarillado. — Mercados, cementerios y mejoras urbanas. — Calefacción y saneamiento de edificios, etc. etc.

ECONOMIA Y GRAN ACTIVIDAD EN LA EJECUCION DE LAS OBRAS

Horas de consulta: De 3 a 5 (los días laborables)  
AVENIDA DE SOTO (Casa Gomis)

## Escuela de preparación militar fuera de filas (Cuotas)

Director don Enrique Robles Tegeo, Teniente Coronel de Infantería

Aprobado por el excelentísimo señor Capitán General de esta Región, la creación de escuelas filiales en Almoradi, Elche y Elda, dependientes de esta central de Alicante, se pone en conocimiento de las familias de los mozos del próximo reemplazo de 1927, que en las citadas escuelas se dará la instrucción completa teórico-práctica cuantos lo deseen y se acojan a los beneficios del capítulo XVII de la vigente Ley de Reclutamiento, evitando así el que los mozos tengan que venir a la Capital a aprender dicha instrucción. Esta se dará por profesorado competente, y con arreglo al nuevo reglamento táctico, puesto en vigor recientemente, figurando entre ellos el Capitán de Infantería don Francisco Oca Sotés, el que durante cinco años y en el empleo de Teniente lo desempeñó en la Escuela Militar Oficial.

En dichas escuelas, igualmente se dará instrucción a los que deseen acogerse a los beneficios de clases de 2.ª categoría y oficiales de complemento.

Para informes y matriculas dirigirse en Almoradi Calle de Tomás Capdepón 20; en Elche a don Antonio Pascual Quiles, San Agustín 15; en Elda, a don Pelegrín Vidal, Independencia 13, o al Director, Sagasta 68 ALICANTE.

## PASTOR AUMENTO DE UN KILO EN OCHO DÍAS

CIRUJANO DENTISTA

tiene el agrado de participar a su distinguida clientela y público en general, que correspondiendo a los requerimientos hechos en este sentido, abrirá de nuevo, a partir de esta fecha, la consulta; además de las horas actuales (de 9 a 2) la solicitada de 3 a 6 de la tarde.

Enfermedades de la boca y dientes. Aparatos protésicos en oro y caucho. Coronas, puentes, obturaciones, etc.

ECONOMIA EN LOS PRECIOS Plaza Castelar 1, entlo. Casa del Doctor Equerdo.

## Garganta, Nariz y Oídos

Consulta exclusiva de dicha especialidad a cargo del

Dr. J. López Sánchez

Ex-Profesor Ayudante e Interno por oposición en la Cátedra de Oto-Rino-Laringología de la Facultad de Madrid.

Abad Penalva 1 ALICANTE

Consulta de 11 a 1

Muchos niños, sin estar verdaderamente enfermos, están siempre decaídos, pálidos y ojerosos. Son frecuentemente candidatos a la escrófula y linfatismo. El mejor tónico que debe dárseles para no perjudicar su tierna naturaleza es la Carne Líquida, del Dr. Valdés García. Con su uso, se obtienen resultados que a veces parecen asombrosos. El semblante mejora, substituyendo a la palidez un color sano; la vista se anima, el apetito reaparece y el peso aumenta, todo lo cual es un síntoma seguro de la reacción favorable que se opera.

Véase el valioso testimonio del doctor D. Pedro Castro, médico director del Asilo de Expositos y Huérfanos de Montevideo. Dice así:

«Certifico que he usado en varios niños del Asilo afectados de consunción y atresia la Carne Líquida, del Dr. Valdés García, habiendo obtenido magníficos resultados. El aumento de peso ha sido notable, habiendo llegado en algunos de los niños a un kilo en ocho días. — Dr. P. Castro.»

Propague usted el DIARIO

## NOTICIAS Y RECLAMOS

Los nuevos coches correos que hace breves días se entregaron en Madrid a la Dirección general de Comunicaciones, y que tanto han llamado la atención, inmediatamente entrarán en servicio, y de los treinta y cuatro, tres han sido destinados al tren correo de Alicante.

Ha sido aprobada la carta municipal del Ayuntamiento de Hondón de los Frailes, de nueva creación en esta provincia, distrito de Novelda.

Han sido detenidos por reñir y escandalizar en la vía pública Guillermo Molina Fernández y Vicente Vidal Ferrer.

José M.ª Zammit somatenista y concejal de Dolores, denunció a Pascual Rodríguez, también concejal de dicha ciudad, por haberle insultado.

Al poco tiempo el denunciado se presentó ante las autoridades, herido; declarando que el llamado José M.ª le había atacado, acompañado de su hermano Amador.

Ambos agresores fueron detenidos, ocupándose al somatenista un destornillador con el que produjo las heridas calificadas de pronóstico reservado.

En Denia en las partidas del Palmar, Boites y Les Rotes, y otras próximas al mar, los temporales de estos días de vientos y aguas han ocasionado grandes daños en los viñedos. Elio ha producido el natural disgusto entre los perjudicados.

OFICIALES DE SASTRERIA se desean. Razón en «La Japonesa» Pl y Margall 3.

AMA DE CRIA. — Mujer de buenas referencias, que va a dar a luz en breve, se ofrece para criar en su casa o en casa de sus padres. — Razón: Plaza 17, planta baja, preguntar por la carbonera. Villafrañeza.

SE VENDE una casa de planta baja sólo, en las Corolinas. Razón: Torrijos 57, 2.ª, derecha (10)

SE VENDEN terrenos para edificar en la partida del Babel (parte baja de Benalúa al lado de la Fábrica de sacos) y se alquilan 2 pisos altos con vistas al mar en el mismo sitio. Calle Loring núm. 56. Para informes: Navas 10, 3.ª. Alicante. (16-15)

SE VENDE la casa núm. 27 de la calle de Juan Herrera esquina a Segarra, construida al estilo andaluz, en buenas condiciones. No se admiten corredores. Razón en la misma casa. (C7-23)

LA CASA de viajeros de Francisco Alberola, Triunfo 1, pral., se traspasa. Tiene vistas al puerto, y por la avanzada edad de su dueño no puede continuar el negocio. Para tratar en la misma casa. (21)

SE CEDEN HABITACIONES con balcones a la calle con derecho a cocina. Casa particular situada céntricamente. Raón Isabel II, número 20 o en el puesto de periódicos de la misma plaza.



Aneas, Herpes, Eczema, Reumatismo, Gota

## Se muere por las Arterias

Dominado por el artritis y la arterio-esclerosis es una continua amenaza de muerte repentina por la rotura de una arteria. Mata reventando el corazón y obstruyendo el filtro renal. Tener cuidado al su sangre esta envenada por el ácido urico y la toxinas lo que se traduce por tuforadas de calor y congestión después de las comidas una falta de resistencia en el trabajo rompimientos articulares brotes y erupciones en la piel o debilidad de la vista o el oído, haga V. una cura con el **DEPURATIVO RICHELET** cuyos resultados leasombrara. Vera V. desaparecer sus dolores y los otros signos de mas peligrosas complicaciones. Este poderoso rectorificador de la sangre lo reforzara los puntos debiles del organismo. La cantidad de enfermos curados por el **DEPURATIVO RICHELET** son incalculables.

Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedán, rue de Elnort, Bayonne (Francia).

## ENFERMEDADES DEL PECHO

F. Martí Ezponda :-: Médico especialista

MEDICINA EN GENERAL

Rayos X

Diatermia

SOL ARTIFICIAL DE ALTURA

Consulta de 10 a 12 y 2 a 4

Plaza de Castelar, 3

## Compañía Trasmediterránea

BARCELONA

SALIDAS DE ALICANTE A PARTIR DEL 10 DE ABRIL DE 1925

Domingos	(12 h.)	vapor-correo para Ibiza y Palma
Lunes	(15 h.)	directo para Orán y Melilla
Miércoles	(14 h.)	directo para Barcelona
Jueves	(17 h.)	para Valencia y Barcelona

El vapor-correo para CANARIAS sale cada dos sábados (20 h.) — Salidas estacionales para Certe y Marsella y eventuales para los puertos de Inglaterra.

AVISO.—Las Notas de Embarque se admitirán: Hasta el mediodía del sábado para la Línea de Baleares.—Hasta las 10 de la mañana del día de salida para las Líneas de Barcelona y Orán-Melilla.—Y hasta las 5 de la tarde del día anterior del sábado para la salida del vapor-correo de Canarias.

Para datos, pases e informes, dirigirse a la Delegación de la Compañía en Alicante — San Fernando 1 y 3. — Telégrafos y Teléfonos Trasmediterránea

## Mandarina Tenis



Licor altamente digestivo y estomacal

Recomendado para los dispepticos, débiles y raquíticos.

Limiñana y Botella

1-1 Monforte del Cid 1-1 (Alicante)

fabricantes del famoso

Anis Tenis

dulce y seco

EL TIEMPO QUE HIZO AYER  
TEMPERATURA MAXIMA AL SOL . . . . . 23'4  
Mínima a la sombra . . . . . 8'6  
Presión barométrica . . . . . 761'2  
Cielo despejado.—Mar marejadilla.  
Velocidad del aire 000 kilómetros.—Lluvia 0'0

# Diario de Alicante

## Diario anecdótico

### LOS DESCONTENTOS

Bernard Shaw, el genial dramaturgo último premio Nobel de Literatura, tuvo unas frases memorables con motivo del estreno de una obra suya. Bernard Shaw tuvo que salir a escena a saludar al público. Sólo un espectador de la primera fila de butacas, desentonando del resto del público, protestaba la obra silbando airadamente.

Bernard Shaw se levantó y le dijo:  
—¿Encuentra usted mala esta comedia?  
—Pésima—respondió el interpelado.  
—Soy de su opinión; pero, ¿qué quiere usted que hagamos los dos solos contra todo el público?  
Naturalmente que los espectadores prorumpieron en una ovación que hizo retirarse, avergonzado, al descontentadizo.

### Vida deportiva Socio

#### Carta abierta

##### A la opinión

Para que cada cual recoja el fruto de lo que sembrare vamos a dar a conocer a la opinión alicantina, supremo juez en todos nuestros actos, el proceder indigno, y poco caballeresco, que para combatirnos emplean algunos señores que se llaman directivos del Club Alicante F. C.

Como costumbre teníamos concertado para el pasado domingo 10 del actual un partido de fútbol con el Club Deportivo Eldense y cuando todo nos hacía suponer habíamos ligado ya los cabos existentes para su realización normal fuimos sorprendidos con una carta de dichos señores de la cual vamos a extraer los siguientes párrafos.  
«Señor Presidente del Club Natación Alicante.

Muy señor nuestro: Hoy se ha recibido con carácter urgente, una carta de uno de los Clubs más importantes de esa capital, rogándonos en absoluto no tomar parte en el partido que con esa Sociedad de su Presidencia tenemos concertado para el domingo día 10. En dicho escrito, se nos asegura que no nos abonarían ustedes la subvención por el desplazamiento de nuestro equipo, tal como ya han hecho con algunos, como el Carthago, Alcoy, etc. etc., en los partidos celebrados con estos equipos en ese campo.

En primer lugar, la lectura de esa carta nos ha producido un efecto contraproducente al creído por el autor de la misma, ya que nosotros tenemos una confianza sin límites con ese Club de su Presidencia, que siempre con nosotros, se ha portado de la forma más deportiva y noble posible.

La carta a que aluden, con membrete del Alicante F. C., iba firmada por el Secretario Rafael Carratalá Poveda.

¿Comentarios? ¡Ninguno! Vosotros sois los llamados a hacerlo. Únicamente aclarar que Club Natación abonó religiosamente cuantos desplazamientos contrató la actual Junta. Ello lo prueba que fuimos a Cartagena a devolverle la visita al Carthago y que, hoy precisamente, hemos recibido del Alcoy ofreciéndose a venir nuevamente.

En cambio, ¿Podrían los señores directivos del Alicante F. C. enseñar el recibo de la subvención entregada al Peral F. C. el pasado domingo? Por que según afirmación de un directivo les quedaron ustedes a deber 70 a 80 pesetas de las 350 estipuladas. ¿No es verdad? ¡A callar tocan amigos! Nada más. Un cordial saludo a la opinión alicantina y para vosotros, Deportivo Eldense, el testimonio de nuestra gratitud por vuestro deportivo proceder al desmentar tan rotundamente a nuestros «buenos amigos», rémora de su Club y del deporte alicantino.

LA DIRECTIVA DEL NATACION,  
Daniel Cabrera, Antonio Eulogio, Rafael Carratalá Ramón y Juan Martínez.

#### ¿Zamora no jugará en Santander contra los suizos?

Corre el rumor de que el gran guardameta, enterado de la composición del once que se opone a Suiza, se ha puesto enfermo y no podrá actuar el próximo domingo. Nunca mejor y más oportuna la enfermedad. De esta forma el «gran Zamora» les da una lección a los seleccionadores y a su «espíritu inspirador», para que no se haga política con el equipo nacional. Sin embargo, sabemos que se hacen gestiones para «abotar» la enfermedad que padece el gran Ricardo Zamora. El tratado lo desconocemos.

### DOCTOR GARZARAN

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.

Tratamientos modernos de dichas enfermedades.

BAILEN, 20.—ALICANTE

Consulta de 11 a 1

### ¿Quiere V. ganar 19 ptas. diarias?

Cualquiera puede conseguirlo

Pronto conocerá V. el procedimiento

Se desea buen agente productor de seguros a la comisión. Razón: en esta Redacción.

LOS HIJOS DE NADIE  
(La película que no olvidará Vd. nunca)  
EL ARGUMENTO MAS INTENSO QUE SE HA PUESTO EN PELICULA

zación adecuada para las actuales circunstancias.  
De París siguen siendo optimistas las noticias de las negociaciones sobre Tángier.

Un periodista interrogó:  
—¿Este viaje suyo no afectará al viaje del Rey de Suecia?  
—No; ni a ese viaje, ni al de los exploradores ingleses ni a la visita de médicos belgas.

Queda aquí el vicepresidente del Gobierno Martínez Anido y yo pienso estar en Sevilla el 23 o el 24 que ya estarán allí nuestros Reyes con el de Suecia.

### ¡Caridad para esos pescadores!

Los grandes dolores son mudos. Así, para apreciar la exacta magnitud de las desdichas desgarradoras, basta su neta noticia. Desde que un moderno y famoso cuadro representativo de marítima tragedia, hace volar por toda España su descripción y comentario aterradores, no hay en ella un corazón sensible sin rebose de simpatía y de conmiseración para los pescadores del mar. Aquel escalofriante «¡Aún dicen que el pescado es caro, que no maldice sino que solloza, que más es inconsolable aflicción que reproche amargo: es preciso que con la narración de la espantosa tragedia que aquí lloramos y desde el más lejano confín de España, se vea escrito destacándose en las densas neblinas que el dolor eleva desde el Campello a Santa Pola, cual si el rayo sumiso a un todopoderoso mandato, lo trazase con deslumbradores e imborrables caracteres.

Los pescadores de nuestro litoral, se preparaban para ir ante las costas africanas, anhelosos de con muchas semanas de una vida que los hombres «de tierra adentro» juzgamos imposible recoger (si podían) la pesca que es indispensable salazonar. Cuarenta o más barcas, fueron a las salinas de la bella y riante Santa Pola a cargar lo que ellas y otras más quizá ya en marcha precisaban. Ya habrían adquirido con los recargos y quizá usuras inevitables en el «pago a la vuelta», utensilios de pesca, menestras y ropas miserables que comerían y usarían plagadas de insectos, agua dulce que ardería cuando el ambiente les sofocase y ansiasen fresca. Pero... unas horas de vendaval y de homérica lucha contra un poder incontrastable... ¡y seis o más hombres ahogados, las barcas hechas añicos o idas a pique... y centenares de seres en miseria tan horrible, que no tiene más esperanza de alivio que la caridad!

No conozco el Campello que será igual, pero si Tabarca, pequeño islote sin campo ni agua y Santa Pola sin agua y sin jurisdicción poco mayor que el pueblo. En tales sitios, los hombres han de ser pescadores. La naturaleza que los ahoga y destroza y humde sus barcas, les obliga a serlo: obedecen pues la ineludible orden.

Sería despiadado, más aún, friamente cruel que quienes son aniquelados en su lucha, no con los obstáculos corrientes a todo medio de vida, sino por la furia indomable de los elementos, la nación les desamparase. Debemos creer en que llegará a cesar el sonrojo social, de que no sea reglamentado el que vayan a la cuenta general, los daños ocasionados por fuerzas sobrehumanas en la lucha obligada, leal y valiente por la vida.

Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis representante nato de quien coincidiendo con tal catástrofe, se rememora su muerte en ofrenda de amor a los hombres, Prensa Alicantina clarín de toda noble solicitud: ¿quiénes mejor para hacer potente la humilde voz que implora angustiosa?  
¡Caridad para esos pescadores!

FRANCISCO SÁINZ.

### VENDO

Automóvil Federal comión 4 toneladas completamente nuevo. Razón San Fernando 22, Agencia Fiat.

Señoras! El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Dr. VALLEY USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

## TEATROS

### Principal

La empresa no habiendo terminado gestiones comenzadas con espectáculos de importancia, desiste de contrato alguno para la temporada de Pascua.

Seguramente el sábado 23, para no tener cerrado el teatro hasta más adelante, habrá espectáculo de variedades.

—El contrato con la compañía de ópera en que figura la primera tiple Mercedes Capsir, está ultimado, y comenzará la actuación el 7 de mayo, con «Bohème» o con «Barbero».

—Está ultimado también el contrato con la compañía de Fernando Montenegro, que al venir estrenará las dos obras de Azorín, «Old Spain» y «Brandhy, mucho Brandhy».

### Monumental

Es grande el pedido de localidades para la función de mañana presentación de la compañía lírica de Luis Calvo. Se cantará el gran éxito de Luca de Tena, Reoyo y Guerrero «El huesped del Sevillano», por la notable Julita García y el eminente Marcos Redondo.

### Arturo Lledó

Hemos dado un abrazo ayer al simpático y notable actor alicantino Arturo Lledó, que aprovechando los días de Semana Santa ha venido a tomar un poco de sol, regresando esta noche a Madrid. Ha de comenzar mañana su actuación en el teatro Novedades y no ha podido detenerse más tiempo aquí.

### Kursaal, de Elche

Se reanuda mañana las funciones en este teatro, presentando después de una película de gran éxito, a la notabilísima bailarina «Goyesca» y la cancionista Ascensión Pastor.

## Desde Alcoy

### Conflicto obrero

Ayer, el alcalde de esta ciudad recibió la visita de una comisión obrera para que aquél interceda en la solución del conflicto planteado en la fábrica del señor Vitoria Llorens.

### Anuncio de fiestas

Según costumbre tradicional, el próximo domingo por la mañana, se efectuará el acto denominado «La Gloria», el cual consiste en recorrer las calles de la población unos heraldos, anunciando las venideras fiestas que, desde el 20 al 30 de abril se celebrarán en honor de San Jorge.

### Acto de caridad

La sociedad «La Regeneración» obsequió, en el mediador de ayer, con la comida conocida por «La cena», a los pobres de esta ciudad, según antigua costumbre.

El acto, al que asistió buen número de comensales, fué sencillo y tierno.

### Próximas corridas

Se ha anunciado para el próximo día 21 del actual, con motivo de los tradicionales festejos de «Moros y Cristianos», una corrida de toros con ganado de Villamarta, para «Gallos», Manuel Martínez y Félix Rodríguez.

También el día 25 del corriente, Tomás Giménez, Fortuna Chico y Clásico, lidiarán novillos del duque del Palmella. Caso de no actuar Fortuna, por encontrarse actualmente herido, le sustituirá Angel C. Carratalá.

### El Jueves Santo

Con motivo de la solemnidad religiosa, del día, ayer se vieron muy concurridos de fieles, los templos de esta ciudad.

El Ayuntamiento, en corporación, y demás autoridades civiles y las militares asistieron a la misa que ayer por la mañana se celebró en la parroquia de Santa María.

### Detención

Ha sido detenido el sujeto Tomás Olcina Pascual.

### Contusión

Miguel Martínez Serra, de 28 años, fué asistido en la Casa de Socorro por haberse producido una contusión de segundo grado sobre la articulación falange-falangina en el dedo medio derecho, que se ocasionó trabajando en la litografía de Aibors.

### Certificados penales

La Alcaldía de esta ciudad ha enviado certificados de antecedentes penales del vecino Rafael Ferrándiz Treznano, al señor Presidente de la Junta Calificadora de destinos públicos, que tenía interesado.

### Religiosa

Mediante papeletas cursadas a los concejales, esta mañana, a las diez, ha asistido el Ayuntamiento en corporación al oficio de Viernes Santo.—C.

## URODONAL

defiende al reumático

### Crónica negra

#### Mujer muerta

Barcelona (Teléfono).—En la plaza de Tetuán, fué arrollada y muerta por un automóvil una mujer que no pudo ser identificada.

Un guardia urbano que pasaba vestido de paisano por el lugar del suceso logró detener al chófer, que se llama José Gómez González, y que fué puesto a disposición de la delegación del distrito.

#### Amor al niño

Barcelona (Teléfono).—En el dispensario de Hostalranch fué curado de una herida grave en la cabeza el niño de 8 años Ramón Uldemolins, que fué aprehendido por un desconocido, que se dio a la fuga.

#### Descarrilamiento sin desgracias personales

Burgos (Teléfono).—En la estación de Villaguir descarrilaron seis vagones de un taen de mercancías, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

Un novillo se escapa del cajón y es muerto de un tiro

Granada (Teléfono).—Cuando eran bajados de las bateas del tren los cajones que conducían los novillos que se han de lidiar el próximo domingo en la plaza de toros de esta ciudad, uno de ellos rompió la jaula, logrando escapar, produciendo gran pánico.

Un guardia civil lo mató de un certero disparo.

#### ¡Vuelco de una moto

Madrid (Teléfono).—En la carretera de Francia, cerca de Alcobenda, volcó una moto de la matrícula de Madrid, conducida por Joaquín Vigil Sánchez.

Fuó asistido en la Casa de Socorro, apreciándose heridas en el antebrazo izquierdo, de pronóstico grave.

DEPURATIVO DE MANGET  
suprime los forúnculos

### La pinada del Benacantil

En los días de nuestra clásica «mona», constituye este hermoso parque el centro de reunión de millares de familias, que atraídas por su belleza, por el encanto de su hermoso arbolado, por el aire puro y balsámico que en él se respira, por el hechizo de su intensa mancha verde entre el blanco terroso de sus alrededores, es lugar privilegiado para las expansiones camperas de Pascua de Resurrección.

El cariño que los alicantinos sentimos por los pinos del Benacantil es tan intenso y real, que todos somos sus guardianes y en estos días, debemos serlo muy celosos, evitando que algunos pocos, «muy pocos», les produzcan daño, bien al formar columpios atando cuerdas a sus ramas o troncos, bien encendiendo fuego, bien atravesando sus alamedas, bien atravesando márgenes o recorriendo empinadas pendientes dando ocasión a que se deslicen piedras que destrocen los pequeños pinitos o, el más sensible, en las personas, como en el año último.

Todo esto y cuanto pueda producir daño, debemos evitarlo, corregirlo, y si no lo hacemos personalmente por evitar la discusión con el ineducado, con el mal alicantino que lo produzca, debemos denunciarlo a los agentes de la autoridad y guarderías, que en dichos días presta servicio en nuestra pinada.

¡Alicantinos, evitemos que los que no lo son hagan daño a nuestros pinos del Benacantil.

JOSÉ FAUS Y BALLESTER  
PRACTICANTE - MASAJISTA  
Con título de la Facultad de Medicina de Barcelona  
Plaza Navarro Rodrigo, 4  
ALICANTE

Exija siempre Anís Altamirano